



1 Antropología- Karla- UDS

Introducción a la Antropología Médica.

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. Se identifica para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención y asistencia y su relación.

En España se han utilizado, términos tales como "antropología de la medicina", "antropología de la Salud" o "antropología de la enfermedad" para el siglo XX los estudios filosóficos sobre Salud y enfermedad. Fue una adaptación castellana historiador filosófico Pedro Laín Entralgo en distintas obras.

La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas (que corresponde a las asignaturas comúnmente llamadas hoy pre-clínicas). A medida que la medicina fue encerrando la educación médica en el hospital y adoptó una actitud reticente frente al empirismo.

de los médicos en su práctica cotidiana.

entre la gente y asumía que la medicina experimental en el hospital y el laboratorio como fuente básica de

su conocimiento, los médicos fueron

dejando a la etnografía como una de sus señas de identidad profesionales y

en ello fue abandonando el proyecto inicial de Antropología general.

Médicos y antropólogos han compartido la noción de medicina popular, tradicional con este concepto coincidían en describir los recursos que el campesinado europeo o latinoamericano empleaba para resolver sus problemas de salud al margen de los profesionales de Salud, o en prácticas de salud de los aborígenes en distintas partes del mundo con un especial énfasis en sus conocimientos etnobotánicos. Estos últimos, son fundamentales para aislar alcaloides y principios activos de fármacos.

Ademas el estudio de las dimensiones rituales, terapeuticas populares que servian para discutir, en Occidente, tanto las relaciones entre ciencia y religion, como las categorias psicopatologicas.

Los medicos no pretendian con el concepto de medicina popular constituida por un concepto antropologico, sino un concepto medico que les fuese util para constituir, con bases cientificas, los limites culturales de la biomedicina. Al mismo tiempo, durante la sociologia empirica, desarrollo investigaciones basadas en la observacion etnografica, tanto en organizaciones relacionadas con la salud como en el ambito de la sociologia de las profesiones sanitarias.

Por su parte la antropologia medica, estudiara al hombre desde el punto de vista **Medico - Fisico - cultural**, pero no solo en la actualidad si no desde que aparece sobre la tierra.

Bibliografía

http://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxius/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropolog%C3%A9tica%20m%C3%A9dica.pdf

https://www.academia.edu/35667570/Aguirre_Beltran_Antropolog%C3%A9tica_m%C3%A9dica